

# Con molestia por ausencia de autoridades, cumbre salmonera resalta los desafíos para impulsar la actividad

**Este miércoles** se desarrolló el primer Salmon Summit. Arturo Clément, presidente de SalmonChile, lamentó la inasistencia del Presidente Gabriel Boric y de sus ministros, pese a que estaban invitados. “Parte de los problemas que tenemos es que el actual gobierno no conoce ni valora nuestra actividad”, aseguró.

VÍCTOR GUILLOU, DESDE FRUITILLAR

Con un Teatro del Lago de Fruitillar casi lleno, pero sin representantes del gobierno, este martes se desarrolló el primer Salmon Summit 2024, organizado por uno de los dos gremios del sector, SalmonChile. Más de 1.200 ejecutivos, trabajadores, proveedores, miembros de comunidades y actores de la industria acuícola se dieron cita en el inédito evento de la asociación gremial, buscando visibilizar los desafíos que marcan al sector, como la implementación de la Ley Lafkenche.

Arturo Clément, presidente de la instancia gremial, fue el encargado de dar la bienvenida. Una en la que advirtió del “ninguneo” que a su juicio existe frente al segundo sector exportador de la economía chilena, después del cobre.

“Desafortunadamente hay muchas señales negativas, hay falta de confianza, de entender y conocer lo que hacemos. Necesitamos certezas para avanzar. Existe incompreensión del valor de nuestra industria, hay ninguneo a la gente del sur y se nos está ahogando ante nuestra competencia”, lanzó en la apertura Clément.

Más tarde, al término del evento, ahondó en su reclamo. “Quedaron estas sillas vacías, y esperamos que la otra parte, que también estuvo invitada, en la próxima oportunidad venga, se siente y dialoguemos. Porque a pesar de todo, nosotros igual vamos a hablar, a dialogar, a compartir”, dijo al despedir a la audiencia.

En diálogo con la prensa, agregó: “Me hubiera gustado que hubiera estado el Presidente y hubiera habido un par de ministros al menos”, remarcando “la verdad es que parte de los problemas que tenemos es que el actual gobierno no conoce ni valora nuestra actividad”.

Pese a lo anterior, para el líder gremial, la



cumbre resultó en “un éxito” y destacó que la conclusión compartida por los expositores, en su gran mayoría externos a la industria, de avanzar hacia “una visión país para la acuicultura”.

## LA VISIÓN EXTERNA

El Salmon Summit 2024 partió con una charla magistral del expresidente de la República, Arturo Frei Ruiz-Tagle (ver recuadro), seguida de un primer panel compuesto por el presidente de la CPC, Ricardo Mewes; el presidente de la Comisión Nacional de Evaluación y Productividad, Raphael Bergoeing; y la presidenta del Consejo Empresarial Sistema B Chile, Josefa Monge. Luego expusieron Liesbeth van der Meer, directora ejecutiva de Oceana Chile; Derek Kohn, gerente general de Biomar; y el exsenador Guido Girardi, vicepresidente ejecutivo de la Fundación Encuentros del Futuro. Un segundo panel contó con la exministra de Defensa y directora de CMPC, Vivianne Blanlot; el economista y académico de la Universidad de

Chile, Óscar Landerretche; el secretario general de Sofofa, Rodrigo Yáñez; y el director del Centro Interdisciplinario para la Investigación Acuícola (INCAR), Renato Quiñones.

En la ocasión, Mewes se sumó al tono crítico del exmandatario. Enfatizó la necesidad de que el Estado “acompañe a las empresas en el desarrollo” y lamentó que éste “pasa a ser un enemigo de las empresas, alguien que pone problemas, pone trabas”.

“Es así como vemos en esta región (Los Lagos), y en Aysén y Magallanes, todas las dificultades que se le han puesto a las salmoneras, y es preocupante”, agregó el líder de la CPC.

A lo anterior, Mewes sumó la falta de credibilidad que aqueja al sector, pese a las mejoras que, asegura, ha implementado la industria. “Han mejorado muchísimo, pero muchas veces no es querida, y hay un sector de la población, digámoslo, es la extrema izquierda, a la que no le gustan los salmones, pero tampoco le gustan otras industrias, como la forestal”, lamentó. ●

## Expresidente Frei llama a “cortar de frentón” con Ley Lafkenche

El primer expositor del evento gremial fue el expresidente de la República, Eduardo Frei Ruiz-Tagle. En su intervención, realizó una marcada defensa del desarrollo de la industria en los últimos 30 años y su aporte al desarrollo económico, y cuestionó los efectos que está teniendo la implementación de la Ley Lafkenche para el sector.



“En la región de Aysén, que ha sido el primer caso que fue discutido, pidieron 700.000 hectáreas. En la región de Magallanes, una cantidad similar. Y en la región de Los Lagos, estamos hablando de un millón hacia arriba de hectáreas. Casi 3 millones de hectáreas. Es curioso, ¿no? Se supone que son hectáreas marinas para el pueblo lafkenche, pero finalmente, una vez que las tienen, las arriendan. Se las arriendan a los privados. Es un impuesto. Con toda sinceridad. Algo huele mal en esto”, lanzó.

En esa línea, fue enfático al plantear que “tenemos que cortar de frentón este asunto de la Ley Lafkenche y sacar una nueva y buena ley de pesca que Chile necesita”. Además, aconsejó respecto de los nuevos proyectos que están anunciados para el sector. “Se está hablando que se va a hacer una nueva ley de acuicultura en el año 2025. Don Arturo: si la ley no viene bien, opóngase con todo. No podemos aceptar que destruyan esto que hemos construido durante 30 años”, agregó.

El exmandatario también cuestionó el reciente debate en torno a la Ley de Pesca, calificando como “una burla cruel cuando hablaron de los sintientes”, y criticó la propuesta del subsecretario de Pesca, Julio Salas, de que el sector industrial realice actividades fuera de las 200 millas marítimas de exclusión. “¿Cuántos buques factorías tenemos en Chile para hacer esto? Cero, cero. Si salimos a competir con las grandes flotas mundiales, ellas podrían decir, vamos a entrar a las 200. ¿Y cómo lo impediríamos? Tendríamos que llamar a la Marina de Chile para que los saque”, advirtió.